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本报讯 作为2010年新年第一次正式亮
相，今晚与叙利亚队一战，国足上下志在必得。

昨天，中叙赛前新闻发布会在黄龙体育
中心召开，国足主帅高洪波在发布会上放言：

“亚洲杯预选赛，中国队的任务就是小组第一
名，这也是未来两场比赛的基本目标。”

谈到对手叙利亚队，高洪波说：“我们目
前有了叙利亚主客场和越南队的比赛录像，
他们的阵容和年初打中国队时有了变化，至
于跟中国队比赛的情况，只能看临场。”

这两天，杭州天气非常寒冷，这似乎也
让中国队拥有更多的主场便利。对于这个
观点，高洪波认为：“气候并不是决定比赛的
关键。” 关文

今日19时30分
亚洲杯预选赛：中国VS叙利亚

注：CCTV-5现场直播

●事与愿违

叶莉五六月间产千金？
在叶莉被传出怀孕的消息之后，记者经

过特别的渠道了解得知，叶莉目前已经怀孕
超过 100天，可能将在今年五六月生产。而
腹中胎儿据说已经知道性别，姚明可能即将
拥有一位千金。

据悉，叶莉已经怀孕4～5个月，之所以
到目前才被察觉和曝光，是因为叶莉身材高
大，此时又是冬季，上海天气很冷，叶莉平素
穿衣不少，让她的体型显得变化不大。即便
经常看到叶莉的人，也不知道她怀孕了，只
是以为叶莉最近略微发福而已。

照孕期规律，叶莉预计在今年五六月生
产。据姚明身边密友透露，这个被全国关注
的“姚宝宝”可能是个女儿。

●原来如此

姚明孩子或为美国籍
姚明的宝宝可能是美国国籍？昨天，上

海男篮新闻发言人张弛在接受记者采访时
证实叶莉怀孕的消息属实，但对于叶莉在上
海还是在美国待产，张弛仍三缄其口，而待
产地将直接决定姚明孩子的国籍归属。

中国《国籍法》中明确规定不承认中
国公民有双重国籍，定居外国的中国公
民如自愿取得外国国籍，即自动丧失中
国国籍。叶莉如果在美国待产，两人的
孩子则为持有绿卡的美国人，这在感情
上对于以小巨人姚明为骄傲的中国球迷
则难以接受。

现在叶莉仍在上海家中，但是最终待
产地是上海还是休斯敦，姚明夫妇尚未决
定，还是要尊重夫妇二人的意愿。从姚明之
前的采访可以看出，他是希望儿女都能有
的，不过他在国内最多只能生两胎。王治郅
的儿子就是在美国出生，拿的是美国绿卡。
姚明想多要孩子的话，只能在美国生了。

●球迷热议

孩子叫“姚叶”呼声最高
以往，每到姚明生日，球迷们总是期盼

姚明早得贵子，如今梦想成真，激动的球迷
们一点不拿自己当外人，开始忙着给孩子
起名。在某著名球迷论坛中，“姚叶”这个
名字是呼声最高的。“姚叶”取夫妻双方的
姓氏，还有“摇曳生姿”的谐音。

此外，男孩叫“姚小明”、女孩叫“姚小
莉”，也因“简约而不简单”受到一定程度的
追捧。还有一些球迷的想法更独特一些。
比如考虑经济因素的，叫“姚钱树”；考虑中
英双语的，叫“姚滚”，英文名“ROCK”……
当然还有纯属调侃的“姚易”、“姚麦”、“姚
鲨”等。

早在姚明和叶莉两年多前结婚的时
候，球迷们就开始讨论二人孩子身高的问
题。有球迷根据欧洲科学家预测子女身高
的公式计算了“小姚明”和“小叶莉”的身
高，姚明的儿子成年后身高应该达到2.246
米，而女儿成年后的身高也会有1.992米。

●胡思乱想

孩子未来会是什么样？
作为“国宝级”人物，姚明和叶莉的后代

被网友们亲切地视为“中国篮球未来的希
望”。不少网友戏言：“姚明和叶莉如果生了
儿子，那肯定是中国男篮中锋；如果生的是女
儿，那肯定是女篮中锋。”

但姚明夫妇是否会让孩子从事篮球运动
还是个疑问——作为过来人，篮球在给他们
带来巨大荣誉、丰厚收入的同时，也在他们身
上留下了太多的伤病。而经济方面，姚明一
人的收入足以保障他的后代衣食无忧，是否
让儿女继续打球，也许还存在争议。

此外，姚明还是上海东方男篮的投资人，
在姚餐厅拥有股份，还涉足不少其他行业。
如此庞大的商业帝国也需要一个人来继承，
姚明曾经在公开场合表示，自己当运动员虽
然非常成功，但一次次伤病的折磨，常年夜以
继日的训练比赛非常辛苦，他并不太愿意让
自己的小孩以后从事体育运动，这一切的前
提还得看小孩自己的选择。

●记者视线

欢迎你，“姚小明”或“姚小莉”
其实，对于姚明来说，生儿子是必须的，

不仅仅是女儿高了找不到对象这么简单，同
样关乎WNBA不如NBA那么红火这个现实。

取什么名字是个值得大家去猜想的问
题，八卦一点的媒体估计已经开始准备为姚明
的儿子征名了。姚什么呢？姚小明？姚言？
姚无期？看吧，什么名字都会出来。估计最终
姚家会取个比较传统的3个字的名字，当然，另
外搭配一个英文名，估计叫纳什或者沙克。

儿子的体重和身高也是提前被炒的内
容，估计生下来超过 10 斤的可能性很大，至
于身高，80厘米当不在话下。至于是不是生
下来就拿着一个篮球，现在还不好说。

儿子呱呱落地之后，自然是前往美国落
户，或者应该直接在美国生下来。至于长大
后进中国队还是进美国队，估计首先要看看
能不能进美国队。

姚明儿子的身高会一直是人们关注的事
情，从幼儿园开始，直到上大学，那绝对是被
人们看着长大。

实际上，人们也可以不必太激动，因为迄
今为止，乔丹的儿子不如乔丹、贾巴尔的儿子
不如贾巴尔、奥拉朱旺的儿子不如奥拉朱
旺。所以，说不定姚明的儿子去搞服装设计
也不一定。 贾志刚

□晚报记者 秦明伟 文/图 海口报道

本报讯 昨日，全国晚报杯进行了首日激
战，首日两轮的比赛中，郑州晚报启福置业代表
队 3名棋手在总共 6盘对局中获得了四胜两负
的战绩。其中李天罡正常发挥，轻松获得两连
胜，王峥增和姚佳慧都是一胜一负，在高手如
云、顶尖对决的晚报杯赛场，郑晚启福队的首日
比赛表现“不好也不坏”。

天罡赢得正常，峥增输得冤枉，小姚输
在实力 郑晚三剑客很努力

郑晚启福队的 3名棋手中，李天罡实力最
强，他昨日获得两连胜当在情理之中。昨日上
午，他的对手是长春晚报的常尧，对手实力和他
差距太大，李天罡在对局中也没痛下杀手，只是
平稳地下，对手地盘已然不够；下午对阵宁波晚
报的王彦皓，天罡发挥出了他的棋风特长，在攻
逼战中，边攻杀边围空，对方始终处在被动中，
最终天罡完胜对手。今年晚报杯天罡开局不
错，看来状态很好，而见惯了大赛的天罡并没有
显得特别得意，而是一下完棋就赶忙用游戏“魔

兽”放松去了，记者也早已习惯了他这种在比赛
期间的调节方式。

王峥增上午输得有点冤，大好的形势下自
己反而不会下了，总觉得对手不是平时的对手，
不敢小觑，所以对局中一忍再忍，把好局断送；
下午的对局中王峥增前半盘大优，后半盘被搅
和得阵脚有些乱，到后来被对手追得竟有些看
不清双方胜负了，最终王峥增耐心收官算是确
定胜局。两盘棋局，王峥增虽然一胜一输，但都
是后半盘出线问题，他自嘲道：“棋局再优，我现
在都不会赢棋了。”他表示得好好总结总结。

姚佳慧上午对阵潮州晚报的女将栾梦雪，
我省职业棋手张英挺五段也在现场看比赛，听

说小姚的对手是名女将，正欲起身看小姚对局
的张英挺马上停步，说：“不用看了，姚佳慧在女
将中还是很强的。”果然，姚佳慧轻松战胜对手；
下午小姚对阵兰州晚报的白宝祥，白宝祥实力
超强，小姚显然不是对手。“开始根本发不上力，
我看实空不够了只有硬来，结果被对方杀了一
块棋。”她对自己的败局输得心服口服。

王峥增第二轮碰上老朋友刘军 老
友重逢感慨廉颇老矣

昨日下午，王峥增与深圳晚报的刘军进行
厮杀，对局中，王峥增起身倒茶，拿起了自己和
对手两个杯子走到外面的倒水处，这样的举动
表示两人显然是老相识了。刘军也是一名成名
已久的老棋手，王峥增表示，早在西安上大学的
时候就认识了刘军。

棋局中，先是王峥增“蹂躏”刘军，劣势下的
刘军不停地唉声叹气；后半盘，刘军开始到处

“惹事”，弄得王峥增也是灰头土脸。当王峥增
胜出后，两人都颇多感慨，刘军感慨道：“这棋还
得多练啊！”王峥增感慨道：“我现在什么都会，
就是不会赢棋了。”

全国晚报杯首日

CBA滥赌不输中国足球？
“搞定裁判”只需5万元

1994 年底，足球职业化后不到一年，
CBA 联赛也正式打响。也正是步中超赌球
的后尘，CBA甚至是WCBA的赌球现象在最
近几年有暴涨之势。

CBA赌球很泛滥
早在 5 年前，广东一些地下庄家就开

始对 CBA 开盘。后来，国外公司介入 CBA，
直到上赛季，对 CBA 开盘的赌博公司已达
10 多个。在此背景下，最近几年很多场
CBA 比赛都被打上了“问题球”的烙印。在
2007 年的 CBA 总决赛中，被大家一致看好
的广东宏远竟然在决赛中崩盘，当时就有
人怀疑比赛是不是被赌博集团所控制。上
赛季广东在福建落败，其中最后一节竟然
只得一分。即使是去年在天津举行的男篮
亚锦赛，很多人甚至怀疑中国队是不是也
参与了赌球，因为在全部的比赛中，中国队
赢盘的场次少之又少，而庄家却靠此赚得不
亦乐乎。

操控篮球更容易
在扫赌风暴中，媒体爆出了赌博集团控

制比赛基本上都会采取“1+2+1”的模式，而
篮球则是 5个人在打比赛，搞定了其中的两
三个队员，基本大功告成了。

在足球场上，如果哪个队员有什么失
误或发挥失常是显而易见的，但在篮球场
上，你却很难发现。当年，北方某队的队员
为了做掉球队的主教练，他们在场上采取
的策略就是比赛认真打，每一个环节都做
得很好，但是到了最后投篮的时候，总是差
那么一点。另外，在 CBA 联赛中，裁判会
起到决定胜负的作用，圈内一直流传着篮
球场上的裁判有着 20 到 30 分的能量，他们
的哨如果在比赛中只有一次偏差，那么两
队之间的分数出入也会有 4 分之多。根据
报道，目前，市面上流传的搞定裁判的价格
是5万元左右。 范文

四胜两负，咱下得还不赖

大新闻：叶莉终于有了

现在开始来八卦“姚之子”
为什么是大新闻？因为很大。叶莉有了，当然是姚明的。所以，可以想

象，孩子会有多大。从现在开始，一个永恒的主题出现了：姚明的孩子会怎么
样？为什么说这是永恒的主题？因为这个主题可以炒作 18 年，能炒作 18 年
的主题，跟永恒没有区别了。

战叙利亚高洪波放豪言
国足任务就争小组第一

[ ]
网友模拟姚明女儿的照片 网友模拟姚明儿子的照片

姚佳慧姚佳慧

今晚主帅高洪波志在今晚主帅高洪波志在33分分

连连CBACBA总冠军都不干净总冠军都不干净


